

Conservatoire Impérial de Musique  
et de Déclamation.

Rapport

à S. E. le Ministre de l'Intérieur  
Joule Violon Sans Barre inventé par  
M. Baud, Compositeur, et exécuté par lui  
même.

La Commission a examiné et entendu le  
Violon Sans Barre inventé par M. Baud ; —  
plusieurs Violons d'ancienne et de nouvelle  
facture ont été joués comparativement, afin  
de pouvoir établir une ~~opinion~~ <sup>avis</sup> sur laquelle  
la question la nature de l'instrument dont  
il s'agit, fabriqué par l'inventeur.

Il y a plus de 200 ans que la structure  
du Violon a été établie par les Casas  
adoptées par les Compositeurs et par Antoine  
Stradivarius, luthiers renommés de la Ville  
de Crémone ; à Dernier y a fait des  
Modifications légères qui peuvent lui avoir  
donné la supériorité. Le fond du Violon  
est d'ébène aussi que les éclisses, la table  
de Dames est de sapin, l'âme, placée dans  
bois tendre, sert à faire couvrir les  
deux tables, et la barre, placée du côté  
des Cordes graves, a été ajoutée au corps  
de l'instrument pour donner plus d'intensité  
au son des grosses cordes et contrebalancer l'appui

de l'âme mise du côté opposé, le Chevallet  
sur lequel posent les cordes communiquant leur  
frémissement à la table de dessus, l'âme,  
participant à cette vibration et molle par sa  
Nature, rend à son tour la vibration à la table  
de dessous qui, étant formée d'un Bois dur,  
renvoie au dehors les ~~Vibrations~~<sup>Vibrations</sup> qu'elle a reçues  
et laisse échapper par les ouïes un Son plus  
ou moins étendu plus ou moins doux suivant  
la Contre du Bois et suivant l'équilibre établi  
entre toutes les parties de l'instrument. Celle  
structure, si simple au premier abord,  
entraine cependant des Accidens tels que le  
Calcul le plus profond ne peut en Savoir les  
effets. Malgré les bases établies par les  
luthiers habiles et que les meilleurs luthiers  
Modernes ont cherché à faire autant qu'il  
était possible, il se trouve dans les résultats  
autant de Variété qu'il existe dans le jeu  
même du Violon et dans les parts que l'on en  
tire. Supposons que le Son en soit plein, mordant,  
éclatant, doux, Voilé : voilà l'équilibre  
qu'engendre le plus petit changement, en  
autre âme, un autre chevallet, tout en différant  
leur position ou leur grandeur  
dans leur position. Quelques variations sur  
l'instrument à laquelle le Doigt, le Doigt  
les ouïes, les diverses cordes =  
= Augre, Toud, Nazard, tangue, le tyabed  
est entièrement altéré, le charme a disparu;

Sera toujours

le Violon destiné à être le plus Noble ou  
le plus Vulgaire de tous les instruments : —  
L'assurance qui le façonne ou l'Artiste qui le  
joue n'en obtiennent que des sons dénués d'intérêt  
J'en ne jugeant avec combinaisons de l'art  
le fini que donne l'expérience. Quand elle est  
guidée par le sentiment ; la Carre fortoune  
opère une telle <sup>metamorphose</sup> ~~Changement~~ que l'on peut,  
en la remettant plus ou moins forte, — rendre  
de la Nigume à un Violon fatigué, affaibli  
par diverses fractures, ou étouffé en lui toutes  
les Qualités les plus éminentes, en arrêtant  
la vibration et paralysant, pour ainsi  
dire, ses facultés sonores.

Mais en admettant ce qui est généralement  
reconnu, que les Violons de Stradivarius  
sont les meilleurs qui existent, cette  
Inégalité est devenue précaire chez la  
plupart d'entre eux par les changements  
furvains dans les écoles de Violon qui  
ont entraîné des nouvelles modifications  
dans la facture et par conséquent altéré  
les proportions : le Diapason plus élevé,  
le jeu de cet instrument devenu plus varié,  
plus élégant. Depuis que le célèbre Scotti  
a rendu ses Cordes et Augmenté la puissance,  
le plus fréquent usage de la 1<sup>e</sup>. Corde, &  
l'ont enlevé d'autres Calculs, on a réussi à

introduire dans sa Musique Noblesse Grandiose

presque tous les Violons de tradition ont une Barre plus forte, et celle dont l'intérieur est resté intact, n'en ont pas moins été dans le cas d'être retouchés au dehors. L'archet  
de cet équilibre occupe les deux extrémités, et les plus habiles sont ceux qui parviennent à l'en rapprocher, les modifications nécessaires ont conduit à de nouveaux calculs dans la facture complétée du Violon, et l'encouragement donné à toutes les découvertes a fait élire celle de M. Baud : exposé de son système avait besoin d'être précis de quelques détails qui parvient le motiver et servir à son explication.

M. Baud admet trois genres de vibrations dans le Violon, une verticale, une transversale, et une longitudinale; il prétend que la barre ajoutée arrête une partie de la vibration longitudinale, et unit pour l'ajouter à l'intensité du son: il a en conséquence imaginé de laisser au bois, du côté gauche de la table supérieure, l'épaisseur qu'on lui aste et que l'on remplace par la barre, de contrebâton. Cette force par d'autres épaisseurs à la table de dessous, et de l'autre dans le centre la table supérieure. Ayant calculé toutes ces épaisseurs et observé d'ailleurs des proportions nouvelles dans la forme du patron, il a obtenu ~~effect~~ <sup>en effet</sup>

du Corps de l'instrument une plus grande  
Vibration et cette vibration a paru à la  
Concession Géométrie plus prolongée que dans  
les autres Violons sans avoie l'inconvénient  
d'une vibration déçueprunte comme Celle qui  
avait lieu dans la Vièle d'Amour au  
moyen des Cordes de laiton interposées sous  
le chevalet. J'il la beauté du Tyabre se  
trouvaient jointes au mérite de cette plus grande  
Vibration, j'ai Découvert ne laisserait rien à  
Désirer; mais M. Gaud n'étant point  
facteur d'instruments n'a pu donner qu'un  
essai en produisant un Violon fait à  
fatigue lui même; il n'a d'ailleurs employé  
qu'un bois très ordinaire, tandis qu'il est  
reconnu que le bois le plus fin et le  
meilleur Choisit est Celle qui constitue principalement  
les meilleurs Violons: — On ne peut donc  
que louer ses efforts et souhaiter que  
des expériences complètes viennent appuyer  
sa Théorie. Le temps fait a pu éclaircir  
les habits facteurs de Cremona jusqu'en  
résultats de leurs combinaisons qu'ils ont  
modifiés jusqu'à la fin de leurs jours.  
On ne pourra jamais fixer tous les rapports  
d'un Instrument dont les Accords sont  
multipliés à l'infini, et l'on voudrait en  
tant Découvrir les secrets de la Nature

Dans cette Variété d'Académie qui échappent  
à la science et ne sont apprises que  
par le sentiment; Mais comme il faudrait  
à l'Académie qu'à force de modifications on ne  
~~se~~ puisse à l'écrit des principes de la  
Faune Physique, Cherche à ramener à ses  
Vues tout ce qui peut être connu au Calcul  
est une entreprise honorable qui parle en  
faveur de M. Baud autant que la  
Modestie avec laquelle il a présenté son  
Système. A quel la Commission ne peut  
qu'approuver puisqu'il a pour objet de  
perfectionner le plus facile, le plus expressif  
de tous les instruments, celui dont la  
Simplicité couvre l'étonnante Magie  
et dont il est toujours intéressant d'étudier  
les ressorts secrets.).